## Umbau und Erweiterung Kindergarten Kappelerhof, Baden

Bauherrschaft Einwohnergemeinde Baden Verfahren

Direktauftrag 1990, aufgrund eines Wettbewerbserfolges Status

Bauausführung 1992 - 1993 Landschaftsarchitekt Regula Hodel, Gossau Künstlerische Gestaltung Theo Huser, Wettingen Baukosten

1.2 Mio. CHF

Aus dem Wettbewerbserfolg für die Schulanlage Kappelerhof ergab sich dieser Bauauftrag.

Der bestehende Mehrzweckbau im Kappelerhof aus den 40er-Jahren mit einem Schulzimmer und anschliessendem Kindergarten wird zu einem vollwertigen Doppelkindergarten, indem er durch drei neue Holzpavillons ergänzt wird. Wie Schaufeln eines Mühlerades scheinen sich die flachgedeckten, leuchtend roten Kuben um den dunkelgrünen Altbau zu drehen. Diese schiefwinklig angesetzten Flügel binden so das scheinbar zufällig plazierte alte Gebäude in das orthogonale System der Umgebung ein.

Durch die baulichen Ergänzungen entstehen intime, kindsgerechte Aussenräume mit spannenden Bezügen untereinander und zu den Bauten. Dementsprechend sind die Aussenräume mit punktuellen Massnahmen gestaltet, zum Beispiel die Hart- und Sandplätze oder der kleine Obstgarten.

Zwei der neuen niedrigen Anbauten beherbergen die gedeckten Eingangshallen, welche räumliche Bezüge zwischen der Garderobe und dem Garten schaffen. Der dritte Anbau erweitert das alte Unterrichtszimmer mit einer niedrigen Puppennische zu einer grosszügigen Kindergartenstube.









